
Tätigkeitsbericht von Juli 2021 bis September 2023 
 

Vereinsleben  

Der Verein „Igelfreunde Ruhrgebiet e.V.“ wurde im Februar 2017 mit 12 Mitgliedern / GründerInnen 
gegründet. Zum 07.09.2023 sind wir auf insgesamt 54 Mitglieder gewachsen. 

Das Jahr 2021 

Am 04.07.2021 wurden in der Jahreshauptversammlung neue Vorstände gewählt, da Andrea und Uwe 
Klabuhn aus beruflichen Gründen nicht mehr antreten wollten.  

Der neue geschäftsführende Vorstand besteht nun aus Jacqueline und Andreas Krajinski sowie der 
Kassiererin Sylvia Ortmann. Es wurden als Beirat 6 weitere Mitglieder in den erweiterten Vorstand 
gewählt. 

In der darauffolgenden Vorstandssitzung am 28.07.2021 wurde dann besprochen, dass nun durch die 
Neuwahlen die Homepage und Co. auf den neuesten Stand gebracht werden muss und natürlich ein 
Notartermin gemacht werden muss. 

Der neue Vorstand hat es sich unter anderem zur Aufgabe gemacht, die inaktiven Mitglieder des 
Vereins durch regelmäßige Emails über die aktuelle Arbeit und Neuigkeiten zu informieren und den 
aktiven Pflegestellen durch WhatsApp Gruppen eine Plattform für Fragen oder Hilfestellung zu bieten. 

Diese Plattform wird sehr gut angenommen und auch die Igelverteilung, die über das Telefon als 
Notfall gemeldet werden, funktioniert darüber sehr gut, so dass alle Stellen immer gut ausgebucht 
sind. 

Die anderen Sozial Media Accounts wie Facebook oder die Homepage werden weiterhin von Uwe 
gepflegt und regelmäßig aktualisiert. 

Unser Vereinsmitglied Melanie setzt sich am Niederrhein schon großartig für uns ein und wirbt 
regelmäßig bei Gartentagen mit einem kleinen Pavillon für den Schutz des Igels. 

Es wurde an der Spendenaktion „goldener Fressnapf“ teilgenommen, bei dem der Verein eine größere 
Sachspende gewonnen hat, die wenige Wochen später per Spedition bei den Vorsitzenden 
angekommen ist. Neben Katzenfutter beinhaltete diese Spende auch Katzentoiletten, Spielzeug, 
Kratzbäume und Schlafplätze, die wir für die Braunbrustigel leider gar nicht benötigen. Diese wurden 
dann in Abstimmung mit dem restlichen Vorstand beim Tierheim Mülheim abgegeben. 

 

In diesem Jahr wurden bei allen Pflegestellen des Vereins, es sind aktuell 8 an der Zahl, vermehrt 
Igelbabys aufgenommen worden. Es ist auch erkennbar, dass viele adulte Igel völlig abgemagert und 
verwurmt ankommen, so dass des Öfteren auch jede Hilfe zu spät kam. 

Unsere Aufklärung über Facebook und Co., dieses Problem mit der ganzjährigen Fütterung 
entgegenzuwirken, hat dafür gesorgt, dass alle 20 Futterhäuser, welche die BBWe für uns nach 
Beschluss der Jahreshauptversammlung 2021 gefertigt hat, gegen den Selbstkostenpreis neue Besitzer 
gefunden haben. 

Jacqueline Krajinski ist auch selbst Igelpflegestelle, pausiert aber ab Oktober 2021, da sie durch einen 
Reitunfall beeinträchtigt ist. 

Leider konnte dadurch und auch durch immer wiederkehrende Corona-Schutzbestimmungen das 
geplante Winterschlaffest nicht organisiert werden.  

Alles in Allem sind im Jahr 2021 ungefähr 250 Tiere in unseren Pflege/ Päppelstellen versorgt worden. 



Dies ist eine beeindruckende Leistung, wenn man bedenkt, dass dies alles ehrenamtlich neben dem 
Hauptberuf erledigt wird. 

 

Das Jahr 2022 

Am 03.04.2022 wurde eine Vorstandssitzung im Dümptener Tor abgehalten, zu der 5 
Vorstandsmitglieder erschienen sind. 

Jacqueline Krajinski erteilt Auskunft über die aktuelle Finanzlage des Vereins. Demnach wurden 
folgende Spenden im Jahr 2021 eingenommen: 

- Spendenaktionen über Facebook 1323€ 
- Privatspenden inkl. Mitgliedsbeiträge 2729€ 
- Sparkasse Mülheim 562€ 

Es steht aktuell in diesem Jahr die Steuererklärung an, bei der aber Uwe sowie unsere Kassiererin 
sich als helfende Hand anboten. Diese musste online eingereicht werden, wurde aber ohne 
Beanstandung vom Finanzamt Mülheim angenommen, so dass wir auch wieder die Gemeinnützigkeit 
bescheinigt bekommen haben. 

 

Wir möchten den Verein weiter bewerben und beschließen, für die kommende Öffentlichkeitsarbeit 
einen Pavillon und Stellwände zu kaufen. Auch ein neues Banner muss her, damit wir das eine nicht 
immer zwischen Melanie und Jacqueline hin und herschicken müssen. Und es wird ein PayPal Konto 
eingerichtet, da doch immer wieder die Frage auftaucht, ob Spenden nicht darüber geschickt werden 
können.  

 

Am 08.05.2022 gab es unsere Jahreshauptversammlung im Dümptener Tor. Unsere neu 
hinzugekommen Mitglieder stellen sich vor. Erfreulicherweise sind nun 11 aktive Pflegestellen im 
Verein. Es kommt auch hier wieder die Frage nach neuen Schlaf-/ Futterhäusern auf, da der Holzpreis 
aber aktuell so in die Höhe gestiegen ist, wird dies ein schwieriges Unterfangen. Wir werden uns 
Angebote einholen.  

Es wird sich rege über die Igelpflege ausgetauscht und auch einige Medikamente werden an die 
einzelnen Pflegestellen verteilt. So helfen wir uns alle gegenseitig. 

 

Der Naturgartentag Haus Ripshorst am 21.05.2022 war ein voller Erfolg. Bei anfänglich etwas 
regnerischen, Stürmischen Wetter, welches unseren Igel-Infostand ganz schön in Nöte brachte, 
wurde die Veranstaltung besser besucht, als erwartet und bescherte uns sogar 4 neue Mitglieder. 

Wir konnten vielen Leuten neue Infos rüberbringen und erfreuten uns an interessanten Gesprächen. 

 

Auf unserer Sozial Mediaseite Facebook hat Heike das aktivere posten übernommen, denn wer Gutes 
tut, muss darüber reden. Heike und Melanie besuchen auf der Niederrheinseite auch Grundschulen 
und geben Igelunterricht-einfach großartig! 

 

Die erstmalig ausgeführte Veranstaltung der Imker „Honig im Stock“ am 03.09.2022 in der 
Freilichtbühne Mülheim, zu der wir auch eingeladen wurden, war leider nur mäßig besucht. Schuld 
war bestimmt auch das nicht so schöne Wetter. Aber auch hier haben wir mit den Nachbarständen 
wie die „alten Obstbäume“ nette Gespräche geführt und konnten uns Vorträge über Wespen, Bienen 
und Co. anhören und uns selbst weiterbilden. 



 

Alles in Allem war es ein sehr erfolgreiches Jahr, unsere Pflege/ Päppelstellen haben um die 380 Igel 
versorgt. Es gibt aber natürlich auch einen „Haken“ an dieser Geschichte: 

Die Kosten für Futter und Pflegematerialien in die Höhe geschnellt. Allein eine Futterbestellung in der 
Hauptzeit kostet aktuell fast 600€.  

 

Da dieses Jahr für alle sehr kräftezehrend gewesen ist und jeder in den Wintermonaten mit den 
Weihnachtsvorbereitungen beschäftigt ist, wird beschlossen, dass Winterschlaffest auf den Januar zu 
schieben. 

 

Das Jahr 2023 

Am 21.01.2023 findet das Winterschlaffest in der Feldmannstiftung statt. Bei schöner Dekoration mit 
Kaffee und Kuchen lassen es sich rund 20 Mitglieder gutgehen und erzählen sich gegenseitig von 
ihren Igelerfahrungen, tauschen Ratschläge und füllen ihre Medikamente für die kommende Saison 
wieder auf. 

 

Am 17.03.2023 wurde eine ordentliche Vorstandsitzung im Dümptener Tor gehalten. 

Jacqueline Krajinski erteilt Auskunft über die aktuelle Finanzlage des Vereins. Demnach wurden 
folgende Spenden im Jahr 2022 eingenommen: 

- Spendenaktionen über Facebook: 1119€ 
- Privatspenden Finder: 951€ 
- Mitgliedsbeiträge 2449€ 
- Sparkasse Mülheim 577€ 

 

Dazu stehen die Ausgaben: 

- Futterkosten: 2834€ 
- LMU Labor: 605€ 
- Tierarzt / Medikamente: 906€ 
- KTO Führungskosten: 194€  

 

Bei dieser Sitzung wird auch der Termin für die kommende Jahreshauptversammlung mit den 
Neuwahlen beschlossen, es wurde ausdrücklich gewünscht, das dies nicht am Wochenende 
terminiert wird. Da die Lokalität in der Feldmannstiftung so schön und passend ist, wurde 
beschlossen, die JHV auch dort abzuhalten. 

 

Auch in diesem Jahr war unser Verein wieder beim Naturgartentag Haus Ripshorst sowie bei einer 
neuen Veranstaltung, der Obstwiesentag in Xanten, geladen, jedoch konnten wir diesmal dort nicht 
teilnehmen. Die aktiven Mitglieder waren durch andere persönliche Dinge verplant oder auch im 
Urlaub. Sehr schade, aber es wurde durch uns kommuniziert, dass wir es gerne im nächsten Jahr 
erneut versuchen. 

 

Dafür war das Familienfest am Haus Ruhrnatur in Mülheim, welches am 03.09.2023 stattgefunden 
hat, eine rundum gelungene Veranstaltung. Es war so toll organisiert, dass dort vom Pavillon zur 
Bierzeltgarnitur alles gestellt und schon aufgebaut war. 



Wir mussten uns also lediglich „häuslich“ einrichten. Und da das Wetter auch richtig mitgespielt hat, 
wurde diese Veranstaltung ordentlich besucht. Das Tolle: es wurde eine Stempelspielkarte an die 
Kinder verteilt, so dass sie aktiv mitmachen und lernen konnten, auch unser Stand hatte ein kleines 
Wissensquiz aufgebaut. 

 

Nun stehen in den kommenden Wochen noch einmal stressige Zeiten in der Igelpflege bevor, bis es 
dann in die Winterpause geht. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


